

de bonne mesure. Je m'ébahis de l'envie qu'auront sur vous les autres demoiselles et du déplaisir que vous ferez aux médisants ; je les verrai cette fois bien marris et confus, ne fût-ce que messire Keux. Allez, ma mie, empoignez moi ce manteau, et revêtez-le hardiment devant tout le monde, pour être proclamée la fleur des dames.

La demoiselle, à moitié entreprise, répondit : — Yvier, mon bon et loyal ami, il me semble que vous ne deviez pas vous hâter si fort ; il faudrait peut-être attendre que le roi commandât. — Non, non, dit messire Yvier, faites ce que je vous dis.

Alors la demoiselle prend tout doucement le manteau et le revêt. Jamais habilement ne lui fut si bien fait par devant, au point que la compagnie, qui était de ce côté, s'imagina qu'elle avait gagné le prix, puis on se tourna pour regarder par derrière, et c'était toute pitié, car, sur ma foi, il ne venait pas, jusqu'aux épaules, la risée commença merveilleusement grande.

— Ah ! mademoiselle, s'écria le petit Girflet, je ne vois nul moyen pour que ce manteau vous soit jamais bon, car on ne le saurait tant tirer par derrière qu'il fût à l'égal du devant.

Keux, le sénéchal, prend la demoiselle par la main et la conduit auprès de celles qui avaient déjà essayé le manteau : — Mes dames, mes dames, leur dit-il, réjouissez-vous ; je vous amène compagnie.

Le messenger, s'apercevant que son manteau ne convenait à aucune des dames et demoiselles présentes, s'approche d'Artus, et lui dit : — Sire, je vous prie, afin que je puisse m'acquitter de mon message, d'envoyer chercher par toutes les chambres de votre palais, s'il n'y a pas encore quelque demoiselle ; j'ai ouï dire que les plus étranges aventures réussissent dans votre maison, et ce serait un grand malheur si j'étais obligé à m'en retourner sans résultat.

— Par mon chef, s'écria Messire Gauvin, il dit vrai, ce messagerr

Girflet se hâte de parcourir toutes les chambres du château ; il ne laisse ni coin ni cabinet sans y faire sa quête. Après avoir long-temps cherché, il trouva une demoiselle étendue sur un lit :

— Mademoiselle, levez-vous, lui dit-il, et venez dans la salle où le roi vous demande. — Messire Girflet, répond la demoiselle, j'obéirais volontiers au roi, mais vous voyez comme je suis ; c'est pourquoi vous devriez me tenir pour excusée. Je ne suis ni habillée ni accoutrée pour me présenter devant la compagnie. — J'attendrai que vous soyez vêtue, répliqua Girflet, je ne puis m'en aller sans vous conduire.

La demoiselle s'habille le plus honnêtement qu'elle peut, et vient dans la salle avec le petit Girflet. Le messenger lui donne le manteau et lui raconte sa vertu.

Soudain voici venir le chevalier ami de la demoiselle, et si vous voulez savoir son nom, apprenez que c'était messire Karados Brise Bras, chevalier brave et hardi, lequel s'approcha de sa dame : — Hélas ! ma mie, lui dit-il, ne revêtez point ce manteau ; j'aime beaucoup mieux être dans le doute que de vous voir assise à côté de Mademoiselle Génelas et de la femme de messire Keux.

— Ami de quoi vous inquiétez-vous ? répondit la jeune femme ; la plus pis aller, vous vous trouverez en compagnie.

Sans hésiter, elle s'affuble très-hardiment du manteau devant toute l'assemblée, qui regardait avec curiosité quelle en serait la fin. Mais le manteau fut de si bonne mesure et devant et derrière, que toutes les couturières du monde ne l'eussent pu mieux tailler pour elle.